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一份“来不及”提交的提案有了结果

首条电动自行车的夜间越江隧道 启用！

□ 见习记者 王雅雯

通讯员 吴丹盛

本报讯 2025 年春季开

学在即， 奉贤公安分局依托

“青苗守护” 模型， 打造以

“公安 + 学校 + 大数据” 为

主线的智能化“护校安园”

模式， 全面构筑校园安全防

护圈， 全力做好守“未” 成

长的“护苗人”。

为保障校园安全， 在开

学前一周， 治安支队“青苗

守护” 行动队聚焦校园安防

措施落实， 会同派出所民警

走访辖区中小学、 幼儿园，

针对安防视频、 一键报警等

技防设施， 专职保安员配备

等人防措施， 以及消防器材

等物防设施情况进行检察，

及时发现和清除安全隐患。

对辖区部分学校门口早

晚时段“人车混行” 情况，

交警支队智交中心测算校门

口周边路段人车流情况， 提

前制订新学期早晚高峰勤务

计划， 协调相关部门做好人

车分流临时隔离装置布点规

划， 协同周边小区物业开辟

临时停车点， 缓解早晚高峰

时段路面车流拥堵情况。 此

外， 交警部门还指导校方对

校车开展全方位安全检查，

确保师生上下学路上交通安

全。

“防暴叉和盾牌的协同

配合需要经常演练， 处置时才

能避免手忙脚乱。” 奉贤公安

分局星火派出所社区民警在星

火学校校门口组织保安员、 安

全老师开展应急处置实战演

练， 进一步提升校园内安保人

员的应急处置能力。

记者了解到， 奉贤公安将

在新学期严格落实校园“护学

岗”机制，加强上下学高峰时段

警力值守。 同时，开发“护校安

园码” 小程序在全区 170 余个

校园内推广， 收集师生对校园

安全的意见建议， 全面提升对

校园及周边治安的防控力， 切

实为春季开学做好安全准备。

□ 记者 季张颖

见习记者 王葳然

本报讯 “我很高兴， 群

众的呼声被听到了， 也很欣喜

地看到， 我们的政府在主动作

为！”在获悉上海正式开通首条

可供电动自行车夜间越江隧道

的消息后， 市政协委员邵楠昨

天在接受采访时表达了欣喜之

情。记者获悉，这是邵楠原本打

算在今年上海两会期间提交的

一份提案，提案未及提交，当时

就听闻相关部门有推动解决

“过江难”的打算，而今，这份

“来不及”提交的提案终于有了

结果。邵楠表示，后续仍将持续

关注其运行情况， 助力这一民

生举措的细化完善。

长期以来， 浦东、 浦西间

非机动车的过江方式通常以轮

渡为主， 根据上海轮渡发布的

信息， 目前上海共有 17 条越

江轮渡线， 但这些轮渡线均非

24 小时营运， 无法满足外卖

员、 闪送员以及通勤者夜间越

江的实际需求。

“有些市民夜间会有加急

送文件或点外卖的需求， 而我

们身边的一些小哥住在浦东，

送单则主要在浦西， 确实会面

临越江通行的问题。” 美团小

哥曹程告诉记者， 这也导致他

们有时会抱着侥幸心理， 在夜

间时段铤而走险违规“上桥入

隧”。

邵楠很早就关注到了这一

问题。“当时看到相关部门针对

这一乱象在大力整治， 但整治

背后， 是不是还需要从源头看

到问题的本质？ ”在邵楠看来，

问题的背后， 不仅是外卖小哥

或通勤者的部分需求， 更是关

于路权的讨论， 这也让邵楠萌

生了在今年上海两会期间提交

相关提案的想法。

但提案未及提交， 邵楠就

听到相关部门正在计划开通可

供电动自行车夜间越江的隧

道，于是，这份提案被邵楠及时

按下了“暂停键”。此番“靴子落

地”，让邵楠觉得很欣喜，因为

政府部门的主动作为， 让群众

的需求得到了回应。“听到消

息，我们可高兴了，以后夜间越

江单再也不是问题， 通行的效

率也大大提升了。”美团小哥曹

程高兴地表示。

记者从市交通委获悉， 根

据此次公布的复兴东路隧道电

动自行车越江通行方案： 复兴

东路隧道上层将于 2 月 16 日

起每晚 23： 00 至次日 5： 00

开放电动自行车试通行， 限速

15 公里 / 小时， 机动车及其

它非机动车禁止通行。

市交通委相关部门介绍，

此次改造系与交警部门联合推

进， 选定复兴东路隧道进行试

点是由于该隧道周边存在夜间

非机动车越江的长期需求， 同

时该隧道夜间车流量相对较

少， 具备机动车道路资源释放

的条件， 此外， 该隧道是双管

双层隧道， 可以杜绝机非混行

的交通风险。

“此次通行让复兴东路隧道

周边轮渡的开放时间和隧道夜间

的开放时间完全衔接。”市交通委

设施养护处二级主任科员刘兆吉

表示，“这样， 电动自行车白天乘

轮渡过江，夜间可进隧道，上海市

中心就有了一条 24 小时水陆联

动的通道， 同时也可打通优化上

海的慢行交通体系。 ”

邵楠表示， 作为政协委员，

后续自己仍将关注运行后的动

态， “复兴东路隧道位于城市中

心位置， 对于南、 北区域的出行

人群毕竟仍有不便， 建议上海可

进一步优化现有交通资源， 开放

更多符合条件的越江隧道。” 在

邵楠看来， 相关部门间也需要进

一步形成合力， 助力这一民生举

措的细化完善。
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奉贤交警指导校方对寒假期间停放许久的校车开展安全检查，确保师生交通安全


